

Inseguridad inhibe arribo de empresas (El Financiero 08/03/12)

Inseguridad inhibe arribo de empresas (El Financiero 08/03/12) Isabel Becerril Jueves, 8 de marzo de 2012 Industrias migran de la zona fronteriza hacia otras regiones del país. Aumentan 20% los costos de producción del aparato fabril. Persisten delitos de extorsión y secuestro: Sergio Cervantes. - LA INSEGURIDAD ELEVA COSTOS DE PRODUCCIÓN Los niveles de inseguridad en la zona fronteriza norte de México van al alza, como en Durango, lo que ha ocasionado que empresas nacionales y extranjeras opten por establecerse en otras regiones del país, un aumento de hasta 20 por ciento en los costos de producción del aparato fabril, y un incremento de hasta 5 por ciento en los precios finales de los artículos. Sergio Cervantes, Ricardo Seturino y Mario García, presidentes Nacional, de Durango y Mexicali de la Canacintra, respectivamente, admitieron que delitos como las llamadas telefónicas de extorsión y los secuestros presentan una notable disminución desde 2011, pero "siguen presentes". En entrevista con EL FINANCIERO señalaron que la inseguridad está inhibiendo el arribo de empresas al territorio local, pues si bien México presenta muy buenas cifras en materia macroeconómica, en inseguridad sus números continúan en rojo. Si bien la lucha contra bandas delictivas en México no ha provocado un cierre masivo de empresas, sí ha generado que la IP tenga problemas para sostener sus establecimientos en ciudades de todo el territorio, acusó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Cervantes Rodiles precisó que Matamoros, Monterrey, Torreón, Gómez Palacio (Durango), Acapulco, Ciudad Juárez y Michoacán son los lugares donde se ha fugado más capital por la falta de seguridad para los emprendedores. Quienes dirigen las empresas cambian de residencia pero mantienen el negocio, y lo dirigen desde donde ahora viven, o bien trasladan esas inversiones a otros puntos de la geografía mexicana. "No lo vamos a negar: sí hay afectación. Basta decir que cada día se pierde un camión de cárnicos y camiones de carros nuevos." Temor Ricardo Seturino Torres, presidente de la Canacintra-Durango, señaló que la inseguridad afecta desde hace dos años al estado, en particular al sector empresarial. "Los socios se quejan por tanta inseguridad que existe en carretera, pero no sólo en esta entidad, sino también en Zacatecas y Coahuila, para transportar a cualquier sitio las materias primas y los productos terminados." Dijo que en este año las empresas registraron un alza en sus costos en materia de seguridad de hasta 10 por ciento, contra 7 por ciento de 2011. Esto ha provocado que los emprendedores, al menos en Durango, se vean en la necesidad de subir los precios finales de sus productos hasta en 5 por ciento. A pesar de que en Durango han disminuido algunos delitos (llamadas de extorsión), "los empresarios estamos temerosos de que nos hagan estas llamadas o nos cobren el famoso derecho de suelo". Mario García, presidente de la Canacintra-Mexicali, afirmó que en esta región ha ido en aumento la inseguridad, que se ha centrado en casas habitación y comercios. - ¿Cuánto han subido sus costos por la inseguridad? -Andamos entre 10 y 20 por ciento de nuestros gastos. Sí es tema importante, pues ya tuvimos reuniones con empresas que nos han dicho que parece que viven o trabajan encarcelados. Héctor Camacho, vicepresidente de delegaciones de la Canacintra, fue más moderado al advertir que la inseguridad no es privativa de algunos estados o regiones, sino que incluso es un tema de carácter mundial. Obviamente es fundamental que el gobierno federal continúe con la política de combate a la delincuencia.